

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagai atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan *plagiarisme* atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 08 Juli 2021

**ATIK DINAN NASIKHA**  
**NIM : 171380060**

## ABSTRAK

Nama: **Atik Dinan Nasikha**, NIM: **171380060**, Judul Skripsi: **Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program Dompot Dhuafa Farm Banten (Studi di Kampung Gowok Kepuh, Kelurahan Sukajaya, Kecamatan Curug, Kota Serang)**, Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah, UIN SMH Banten, Tahun 2021 M/1442 H.

Hadirnya Dompot Dhuafa Farm Banten membantu masyarakat sekitar Kampung Gowok Kepuh Kecamatan Sukajaya Kota Serang dalam pemberdayaan ekonomi, khususnya dalam bidang peternakan. DD Farm memiliki beberapa program, salah satunya adalah *fattening & breeding*.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1). Bagaimana kondisi masyarakat di Kampung Gowok Kepuh, Kelurahan Sukajaya, Kecamatan Curug, Kota Serang? 2). Bagaimana peran Dompot Dhuafa dalam pemberdayaan masyarakat yang dilakukan di DD Farm Banten? 3). Faktor-faktor apa saja yang menjadi pendukung dan penghambat dalam menjalankan program?

Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan: 1). Untuk mengetahui keadaan masyarakat di Kampung Gowok Kepuh, Kelurahan Sukajaya, Kecamatan Curug, Kota Serang. 2). Untuk mengetahui peran Dompot Dhuafa dalam pemberdayaan masyarakat yang dilaksanakan di DD Farm Banten. 3). Untuk mengetahui faktor-faktor yang menjadi pendukung dan penghambat dalam menjalankan program.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode deskriptif kualitatif, yaitu dengan menggambarkan objek penelitian berdasarkan fakta-fakta yang ada di tempat penelitian. Sedangkan untuk teknik pengumpulan datanya dengan menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa: kondisi pendidikan masyarakat kampung Gowok Kepuh yang masih rendah. Kondisi ekonomi masih berada di bawah UMR kota Serang. Kondisi sosial yang terbuka, dan mudah menerima orang baru. Peran Dompot Dhuafa dengan membuat DD Farm Banten yang di dalamnya memfokuskan pada program peternakan, yakni *Fattening & breeding*. Adanya faktor pendukung dari program tersebut adalah: sumber daya manusia (SDM)/staf yang mumpuni, dan fasilitas-fasilitas yang tersedia. Adapun faktor penghambat yaitu: penerima manfaat yang mudah keluar dari DD Farm Banten, cuaca, letak DD Farm Banten, dan Investor.

**Kata Kunci: Dompot Dhuafa Farm Banten. Pemberdayaan, Peternak**

## ABSTRACT

Name: **Atik Dinan Nasikha**, NIM: **171380060**, Thesis Title: **Community Empowerment through the Dompét Dhuafa Farm Program (Study in Gowok Kepuh Village, Sukajaya Village, Curug District, Serang City)**, Department of Islamic Community Development, Faculty of Da'wah, UIN SMH Banten, 2021 M/1442 H.

The presence of DD Farm Banten helps the community around Gowok Kepuh Village, Sukajaya District, Serang City in economic empowerment, especially in the agricultural sector. DD Farm has a few activity, one of their activity is fattening & breeding.

Based on the background, the formulation of the problem in this study are: 1). How are the society condition in Gowok Kepuh Village, Sukajaya Village, Curug District, Serang City? 2). What's about the role of Dompét Dhuafa in community empowerment carried out at DD Farm Banten? 3). What are the support and the obstacle factor on carry out the program?

This study aims to explain: 1) to find out the condition of the community in Gowok Kepuh Village, Sukajaya Village, Curug District, Serang City. 2). To find out the role of Dompét Dhuafa in community empowerment carried out at DD Farm Banten. 3). To find out the factors that support and obstacle when they're carry out the program.

Based on the research that has been done, the writer find out that: the educational condition of the society in Gowok Kepuh village is still low. Economic conditions are still below the minimum wage in Serang city. Open social conditions, and easy to accept new people. The role of Dompét Dhuafa by creating DD Farm Banten in which it is focused on the farm program, namely *Fattening & breeding*. The supporting factors of the program are: qualified human resources (HR)/staff, and available facilities. The inhibiting factors are: beneficiaries who easily leave DD Farm Banten, weather, location of DD Farm Banten, and Investors.

**Keywords: Dompét Dhuafa Farm Banten. Empowerment, Stockman**





## PENGESAHAN

Skripsi a.n **Atik Dinan Nasikha** NIM: **171380060**, yang judul skripsi **Peran Dompot Dhuafa Dalam Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program Dompot Dhuafa Farm Banten (Studi di Kampung Gowok Kepuh, Kelurahan Sukajaya, Kecamatan Curug, Kota Serang)**, telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 6 Oktober 2021. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 6 Oktober 2021

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

**Eneng Purwanti, M.A.**

NIP.19780607 200801 2 014

**Fahma Islami, M.Si.**

NIP.19920908 201903 2 022

Anggota,

Penguji I

Penguji II

**Dr. Ayatullah Humaeni, S.Pd.I., M.A.**

NIP.19780325 200604 1 001

**Muhammad Syafar, M.Kesos**

NIP.19831113 201903 1 003

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Yanwar Pribadi, M.A.**

NIP.19780122 200501 1 002

**Agus Sukirno, S.Ag., M.Pd**

NIP.19730328 201101 1 001

## MOTTO

“Remember to always be nice to everyone, watch your words carefully. Nowadays, life is getting crueller, but the least you can do is being nice. Be nice, no matter who they are, be nice to them. Smile to everyone, no matter what kind of work they do, we are all the same human being who wants to be treated nicely”

-Things & thoughts I drew when I was bored by Naela Ali

## PERSEMBAHAN

Untuk kedua orang tua saya yang telah menjadi guru pertama dalam hidup saya, yang telah mendidik saya sampai saat ini, yang senantiasa selalu berdoa untuk saya, yang selalu memberikan kasih sayang tiada henti, yang telah menunjang pendidikan saya sampai ke perguruan tinggi. Terima kasih banyak, saya sangat menyayangi mamah dan bapak.

Terima kasih untuk jarang bertanya tentang bagaimana skripsi saya, untuk pura-pura tidak mengetahui apa yang sedang saya kerjakan. Itu membuat saya tidak tertekan, dan enjoy untuk mengerjakan skripsi. Terima kasih untuk selalu membuatkan makanan-makanan kesukaan saya. Terima kasih karena menjadi orang tua yang terbaik bagi saya dan Syifa, sehat selalu mamah dan bapak.

Untuk diri saya sendiri, terima kasih sudah berjuang dari semester satu sampai skripsi ini selesai. Memang sulit, dan kamu mampu untuk menyelesaikannya. Terima kasih sudah menyelesaikannya. Terima kasih sudah berhenti saat dirasa harus istirahat. Terima kasih untuk selalu memberikan yang terbaik.

Untuk adik saya, Syifa terima kasih sudah tidak bertanya apapun tentang skripsi saya. Terima kasih, walaupun kamu tahu bagaimana teman-teman saya yang lebih dulu menyelesaikan skripsinya. Terima kasih, semoga kamu dapat diterima di Universitas Negeri yang kamu inginkan.



## RIWAYAT HIDUP

### A. Identitas Diri

Nama : Atik Dinan Nasikha  
Tempat Tanggal Lahir : Tegal, 30 Januari 1998  
Alamat Asal : Jl. Prumpung Tengah, Rt 008, Rw 05,  
No. 74  
Cipinang Besar Utara, Jatinegara,  
Jakarta Timur.  
Nama Orang Tua  
a. Ayah : Ahmad Rosikhin Anwar  
b. Ibu : Nurkhulasoh  
Nama Saudara Kandung  
a. Adik : Syifa Firda Maula

### B. Riwayat Pendidikan

Pendidikan Formal

1. TK Al-Amin Jatinegara 2002-2003
2. SDN 05 Cipinang Besar Utara 2003-2009
3. SMPN 71 Jakarta Pusat 2009-2012
4. PonPes Modern Daar El Istiqomah Serang Banten 2012-2016
5. UIN SMH Banten 2017-2021

### C. Riwayat Organisasi

1. Sekretaris English Club Ponpes Modern Daar El Istiqomah :  
2014-2015
2. Anggota Organisasi Pondok Modern Daar El Istiqomah :  
2015-2016
3. Anggota Penegak Bahasa Ponpes Daar El Istiqomah :  
2015
4. Divisi Redaksi Pers Mahasiswa SiGMA UIN SMH Banten :  
2018

## **KATA PENGANTAR**

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas segala rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk dapat memperoleh gelar sarjana strata satu pada Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah UIN SMH Banten.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang sungguh-sungguh saya dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: Peran Dompot Dhuafa Dalam Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program Dompot Dhuafa Farm Banten (Studi di Kampung Gowok Kepuh, Kelurahan Sukajaya, Kecamatan Curug, Kota Serang).

Saya menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian saya berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat yang besar dan berguna khususnya bagi diri penulis, pembaca, pihak DD Farm Banten, dan masyarakat Islam pada umumnya sebagai bahan pertimbangan dan khasanah ilmu pengetahuan Islam. Skripsi ini kemungkinan besar tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M.Pd., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.

2. Bapak Dr. H. Endad Husaddad, S.Ag., M.A., Dekan Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mendorong penyelesaian studi dan skripsi penulis.
3. Ibu Eneng Purwanti., MA., Ketua Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam dan Ibu Azizah Alawiyyah., B.Ed., MA., Sekretaris Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam yang telah memberikan arahan, mendidik dan memotivasi kepada penulis.
4. Bapak Dr. Yanwar Pribadi, M.A, dan bapak Agus Sukirno, S.Ag., M.Pd., Pembimbing satu dan pembimbing dua saya yang telah memberikan nasehat-nasehat, bimbingan, dan saran-saran kepada saya selama proses penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen UIN SMH Banten khususnya di lingkungan Fakultas Dakwah, terutama yang telah mengajar dan mendidik saya selama kuliah di UIN, Staf Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam, Pengurus Perpustakaan Umum, serta Staf akademik dan Karyawan UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Segenap jajaran staf DD Farm Banten dan para penerima manfaat, yang turut memberikan bantuan informasi untuk saya dalam proses penelitian dan penggarapan penulisan skripsi.
7. Teman saya Vaya Oktavianti yang selalu mendengarkan keluh kesah saya selama mengerjakan skripsi, dan menemani saya. Terima kasih sudah bersedia berbagi cerita bersama saya, maaf jika banyak kata atau perbuatan saya yang menyinggung.

8. Teman saya Fifi Nur Aeni, terima kasih sudah menjadi teman saya sejak pertama kali bertemu di kelas PMI sampai saat ini. Terima kasih sudah mau mendengar keluhan saya, terima kasih sudah bersedia menjadi teman saya. Maaf jika saya sering merepotkan.
9. Segenap teman-teman PMI Angkatan 2017 kelas B, terima kasih sudah berbagi aktivitas bersama, melakukan penelitian lapangan bersama, terima kasih atas kisah kasih yang tidak dapat dituliskan satu persatu. Maaf jika banyak kesalahan yang saya lakukan selama menjadi teman sekelas.

Serang, 8 Juli 2021

**Atik Dinan Nasikha**

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI .....</b>	<b>i</b>
<b>ABSTRAK.....</b>	<b>ii</b>
<b>ABSTRACT .....</b>	<b>iii</b>
<b>NOTA DINAS .....</b>	<b>iv</b>
<b>LEMBAR PERSETUJUAN .....</b>	<b>v</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN.....</b>	<b>vi</b>
<b>PERSEMBAHAN .....</b>	<b>viii</b>
<b>MOTTO.....</b>	<b>viii</b>
<b>RIWAYAT HIDUP .....</b>	<b>ixx</b>
<b>KATA PENGANTAR .....</b>	<b>x</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR TABEL.....</b>	<b>xvi</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN .....</b>	<b>1</b>
A. Latar Belakang.....	1
B. Rumusan Masalah .....	7
C. Tujuan Penelitian.....	8
D. Manfaat Penelitian.....	8
E. Tinjauan Pustaka .....	9
F. Kajian Teoretis .....	13
1. Pemberdayaan.....	13
2. Masyarakat.....	16
3. Pemberdayaan Masyarakat .....	21
4. Pemberdayaan Masyarakat Islam .....	28
5. Peternakan.....	31
G. Metode Penelitian.....	33

1. Jenis Penelitian .....	33
2. Waktu dan Tempat Penelitian.....	34
3. Teknik Pengumpulan Data.....	34
4. Sumber Data .....	36
5. Teknik Analisis Data .....	37
H. Sistematika Penulisan .....	39
<b>BAB II GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN .....</b>	<b>41</b>
A. Kondisi Umum Masyarakat Kelurahan Sukajaya Kecamatan Curug	
Kota Serang.....	41
1. Profil Kelurahan Sukajaya.....	41
2. Lembaga-Lembaga Kemasyarakatan di Kelurahan Sukajaya .	45
B. Peternakan DD Farm Banten .....	48
1. Sejarah.....	48
2. Struktur Kepengurusan tahun 2020-2021 .....	52
3. Visi dan Misi DD Farm Banten.....	52
B. Sasaran Penerima Manfaat .....	54
C. Program-Program Pemberdayaan DD Farm Banten .....	55
D. Fasilitas Program .....	57
E. Sumber Pendanaan DD Farm Banten.....	58
<b>BAB III KONDISI UMUM PENERIMA MANFAAT DI DOMPET DHUAFA FARM .....</b>	<b>61</b>
A. Profil Penerima Manfaat DD Farm Banten .....	61
1. Kondisi Pendidikan.....	62
2. Kondisi Ekonomi .....	67
3. Kondisi Sosial .....	71
<b>BAB IV PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MELALUI PROGRAM PETERNAKAN DD FARM BANTEN.....</b>	<b>76</b>

A. Program Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program Peternakan DD Farm Banten .....	76
B. Peran Dompok Dhuafa dalam Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program Peternakan DD Farm Banten .....	86
C. Faktor Pendukung dan Penghambat Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program DD Farm Banten .....	89
<b>BAB V KESIMPULAN DAN SARAN .....</b>	<b>91</b>
A. Kesimpulan .....	91
B. Saran .....	94
<b>DAFTAR PUSTAKA</b>	
<b>LAMPIRAN-LAMPIRAN</b>	

## DAFTAR TABEL

Tabel 2. 1 Sarana di DD Farm Banten Tahun 2021 .....	57
Tabel 2. 2 Prasarana di DD Farm Banten Tahun 2021 .....	58
Tabel 3. 1 Para Penerima Manfaat sebagai Informan Tahun 2021 .....	61
Table 3. 2 Pendidikan Para Penerima Manfaat di Kampung Gowok sebagai Informan Tahun 2021 .....	63
Table 3. 3 Pendapatan Para Penerima Manfaat sebelum Bekerja di DD Farm Banten .....	68
Table 3. 4 Pendapatan Para Penerima Manfaat Saat Bekerja di DD Farm Banten Tahun 2021 .....	69